



Nombre del alumno: Alondra Favil Fuentes Hernández

Nombre del profesor: Sandy Naxchiely

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Estimulación Temprana

Grado: 4

Grupo: A



Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de noviembre de 2020.

## ***“La maravilla de los juegos”***

### Estimulación temprana

“El niño que no juega no es niño, pero el hombre que no juega perdió para siempre al niño que vivía en él y que le hará mucha falta” (Pablo Neruda)

En el presente ensayo se abordara el tema de los juegos, un amplio ámbito donde el desarrollo de la imaginación y la creatividad estará al día, así como también el avance de sus capacidades motoras, mentales y de socialización, por el cual también se dará a conocer la importancia y lo esencial que es mantener no solo juegos con los niños , sino también la vinculación que se puede dar entre los juegos de los bebés y los padres, por ello a continuación se le presentara diferentes tipos de juegos, su aporte y beneficio que tendrá hacia al pequeño y lo crucial que es tener a un padre en los juegos.

Ahora bien el concepto del juego por parte de Karl Groos es que “la naturaleza del juego es biológico e intuitivo y que prepara al niño para desarrollar sus actividades en la etapa de adulto” mientras que autores como Piaget recalca que “el juego forma parte de la inteligencia del niño, porque representa la asimilación funcional o reproductiva de la realidad según cada etapa evolutiva del individuo” es decir que a pesar que cada autor tiene su propio aporte sobre el juego, la realidad es que muchos psicólogos lo observan como un punto de partida para ver el crecimiento y un tipo de asociamiento de su juego con la realidad en la que vive.

Por ende cada tipo de juego va evocando un tipo de realidad que vive el niño, pero acá lo importante es dejar al niño jugar ya que es un medio para conocer su mundo exterior y empezar ese independencia que le hará crear autonomía, seguridad y no solo eso sino también capacidades como la clasificación, agrupación, resolución de problemas, la socialización y racionalización entre muchas otras que pronto se mencionaran y dentro de este marco los principales juegos que serán una vía para la diversión y el desarrollo son: Mostrarle al bebé papeles llamativos y al mismo tiempo narrarle un cuento, de este modo se podrá observar el sentido de curiosidad, la emisión de ruidos y el intento de agarrar objetos, por otra parte otro tipo de juego seria bloques de construcción que también lo

podemos llamar juego de construcción que se define como “un conjunto de acciones coordinadas hacia un fin específico, donde los materiales utilizados cobran especial relevancia” ( universidad del sureste, 2020;90) donde su principal beneficiador es la motricidad fina y gruesa ya que conlleva el rol de la coordinación, también el niño podrá adquirir y aprender lo que es la paciencia, la concentración y la atención , sin embargo no es el único juego que hay sino que hay un variedad infinita de juegos como los títeres, domino, el escondite, pasta para moldear, el de las reglas y colocar figuras. Asimismo la aplicación de los juegos ya mencionados hacen que a través de la curiosidad conozcan su habilidad para ir más allá, y para conocer el mundo desde propios ojos, así que por medio de tales juegos nace un niño que por las mismas experiencias de la diversión conozcan el rol de la reglas, la importancia de ser creativos, de estar en movimiento, y de pertenecer, en pocas palabras el juego es estimular al niño y para que él es conocer, divertirse y crecer. Acto seguido el juego va siempre de la mano del acompañamiento y esto nos lleva a los padres, ya que el estar ellos presente significa que el niño no está solo, que tiene la vigilancia y por lo tanto la seguridad de que el estará bien en todo momento, y del mismo modo al estar presentes para el significa que le estamos dando esa motivación para que puede utilizar su imaginación, y para que comprenda que uno como padres siempre se estará al pendiente de ellos.

Por lo que mi punto de vista y mi juicio es que el juego es importante en la vida de nuestro niño y todo esto en base a los autores que con anterioridad se mencionó, ya que este concepto no solo alude a las capacidades mentales que el niño tiene que ir desarrollando como por ejemplo las etapas psicomotoras de Piaget, los estadios de Doman o Erickson si no que conlleva al mismo tiempo un conocimiento y un aumento de sus emociones a través de los juegos, de lo cual para mí es un punto clave y esencial ya que en nuestro mundo las emociones siempre juegan un papel primordial.

Sintetizando y englobando todo puedo concluir que dicho concepto ya antes mencionado puede ser la base de muchas cosas y que el juego siempre debe estar presente en un niño ya que es un medio catalizador para sacar todo aquello que lo aflige, estresa o simplemente quiere diversión y que como padres se lo podemos dar, ya que jugando también se llega aprender más de lo que uno se imagina, por eso acabo con Francesco Tonucci diciendo: “Todos los aprendizajes más importantes de la vida se hacen jugando”.

## Bibliografía

- 📖 Antología de la universidad del sureste. Actividad para estimular el desarrollo de los niños de 0 a 6 años, 2020; 75-95
- 📖 Meritxell Vilaró Tió,(2014). El desarrollo emocional a través del juego.  
<https://reunir.unir.net/bitstream/handle/>
- 📖 Revista Educativa Hekademos, 24( 2018).  
[https://www.researchgate.net/publication/327746069\\_Teorias\\_sobre\\_el\\_juego\\_y\\_su\\_importancia](https://www.researchgate.net/publication/327746069_Teorias_sobre_el_juego_y_su_importancia)